

Número suelto
5
CENTIMOS

Precios de suscripción

En España por un mes 1'25, id. trimestre 3'75.
En el Extranjero id. 2'50, id. id. 7'50.
En el Ultramar id. 2'25, id. id. 6'75.

PALMA—Domingo 3 de Abril de 1898

Edición para Palma

Redacción y Adm.

Calle de Ribera número 5, 2.º

DOS EDICIONES DIARIAS

Número atrasado

10
CENTIMOS

AMOR PÁTRIO

En los presentes momentos de general impaciencia que bulle en todos los cerebros y se agita en todos los ánimos el sentimiento pátrio, el más leve rumor toma proporciones alarmantes á medida que va extendiéndose y circulando.

Sin que sepamos los visos de certeza que pudiera tener la noticia, circuló anoche con gran insistencia la de haberse recibido en esta Ciudad, telegramas de contenido gravísimo, asegurando que el lunes próximo se darían á nuestro representante en Washington Sr. Polo Bernabé los pasaportes, como prueba la más convincente de que habían terminado las negociaciones entabladas para evitar un rompimiento con los Estados Unidos.

Sea de ello lo que fuere, lo cierto es que apesar de continuar el gobierno ocultándolo, ya nadie duda de que rápidamente van acercándose los momentos de los grandes acontecimientos, que llevan en pos de sí el de los grandes sacrificios.

Cuando fija en todos los españoles se halla la idea de colocar nuestra marina de guerra á la altura de las circunstancias y tal como lo exige la salvaguardia de nuestras comprometidas colonias, no serán seguramente los mallorquines los que dejen de tomar parte en el sublime pugilato entablado para recaudar fondos, para la compra de buques ó para atender á las necesidades que sobrevengan necesariamente, ante el conflicto que pudiera tal vez haber estallado, al darse estas líneas á la publicidad.

Cuando se quiere atacar la integridad de nuestro poderío y se discute la honra de España, no cabe dudar siquiera, que salvando diferencias que pudieran mantenernos alejados, sabremos todos ahogar las cuestiones políticas que enturbian los entendimientos más claros y hacen veces adoptar actitudes no conformes con lo que en conciencia se crea.

En ocasiones como la presente, en que se trata del honor colectivo, de ese sagrado depósito que nos legaron nuestros padres, debe huir toda conveniencia particular y desaparecer los sentimientos bastardos, para únicamente pensar en el interés sacrosanto de la patria.

¿Por qué pues, no ha de ser Mallorca la que imitando al pueblo del dos de Mayo, sea una de las provincias de España que, dando gallarda muestra de sus nobles ideales, contribuya con su dinero á mitigar las desdichas de nuestra Nación?

Si la envidia es odiosa, simpática y plausible es la noble emulación; habiendo pues llegado el oportuno momento de que nuestro Ayuntamiento, nuestra Diputación, el Comercio, los Directores de los periódicos locales y cuantos, en una palabra, puedan contribuir al mejor éxito de la empresa, piensen algo, inventen y propongan algún medio que debe ser realizado en el acto y de común acuerdo, te-

niendo siempre presente que los esfuerzos aislados no producirían el objeto que todos, absolutamente todos anhelamos.

Las Baleares y las Canarias

Las fuerzas regionales de Baleares y Canarias pueden alcanzar en caso de guerra la cifra de 10.000 hombres en cada uno de ambos archipiélagos.

Según el «sumario militar» la organización de las tropas en esos territorios es la que sigue:

Distrito de Baleares.—Infantería: dos regimientos de línea de á dos batallones cada uno; dos ídem de reserva con ídem. Total, ocho batallones, que en pie de guerra suman 8.000 hombres de tropa.

Caballería: un escuadrón de Cazadores; en pie de guerra, 150 hombres.

Artillería: 8.º batallón de plaza; en pie de guerra, 1.000 plazas.

Ingenieros: compañía de zapadores-minadores, 250.

Guardia civil: una comandancia, 200.

Carabineros: una ídem, 200.

Administración Militar: sección montada; en pie de guerra, 100.

Sanidad Militar: ídem 50.

Total: 9.950 hombres de tropa, á los que deben añadirse 2.000 en dos batallones, que podrían organizarse con reclutas disponibles, sobre la base de los cuadros de las dos zonas de reclutamiento.

Distrito de Canarias.—Infantería: dos batallones de cazadores regionales; en pie de guerra, 2.000; seis batallones de reserva, ídem., 6.000.

Artillería: 9.º batallón de plaza, 1.000

Guardia provincial, 140.

Administración Militar: Una sección de montaña, 60.

Sanidad Militar: Una sección, 50.

Total: 9.250.

Más un batallón de 1.000 plazas ó más, que podría organizarse con reclutas disponibles, sobre la base del cuadro de la zona de reclutamiento.

Es decir, que en cada uno de los dos archipiélagos puede organizarse una división. En Canarias, por si faltan fuerzas de Artillería é Ingenieros, es por lo que el Gobierno ha ordenado la preparación de las que hay dispuestas para marchar.

Como se ve, con facilidad pueden quedar dichas islas á cubierto de cualquier golpe de mano.

La organización regional permite además que puedan ser movilizadas las tropas residentes, sin necesidad de que se pongan en pie de guerra las de la Península.

Esto es una compensación al privilegio que disfrutamos los naturales de Mallorca y Canarias de servir en ellas sin dar para el exterior otro contingente que el de Ultramar.

Y en cuanto á lealtad, no hace mucho celebró en Canarias el centenario de la derrota de Nelson por las milicias del país en 1797. Las Baleares distinguieronse también siempre por su acendrado patriotismo. Y unos y otros, balears y canarios, son, además, soldados excelentes: sóbrios, subordinados y capaces de los mayores rasgos de valor.

PALMA

Con motivo de celebrarse ayer la feria de Ramos, viéronse concurridísimas las calles de esta ciudad, principalmente la de San Nicolás,

Quint, Brossa y el paseo de la Rambla destinado á real de la feria.

—Anoche en el paseo del Borne, fué derribada por un perro de Terranova una señorita, la cual fué auxiliada por varios transeúntes y conducida en la farmacia del Sr. Homs, en donde se le administró un antiespasmódico.

Sr. Alcalde; convendría dictara las más enérgicas medidas para que no volvieran á suceder casos como el presente, que diariamente nos vemos precisados á delatarle.

—Se hallan expuestas al público afectos de reclamación en la Secretaría del Ayuntamiento de Santa Eugenia, los apéndices de altas y bajas al amillaramiento y el padrón industrial correspondiente al ejercicio económico de 1897 á 98.

—Por un fiscal de Marina nombrado al efecto, se cita, llama y emplaza al individuo Baltasar Ferrer Juan, de esta brigada, á fin de que en el plazo de 40 días se presente en la Comandancia de esta capital á responder de los cargos que contra él resulten del expediente que por falta de presentación se le instruye.

—Por el Juzgado de Instrucción de Palma se cita á los que se crean herederos de don Manuel González Salvá, fallecido en esta ciudad el día 2 de Octubre último sin testar, á fin de que en el término de 30 días se presenten á hacer las reclamaciones que crean procedentes.

Noticias

Parece que los alumnos de la Universidad de Barcelona, están organizando una gran festividad para mediados de este mes, con cuyo producto encabezarán una descripción para costear un buque de guerra que lleve el nombre del general Prim.

Y en Palma ¿qué se hace?

Personas que parece estar bien enteradas, aseguran que en el Ministerio de la Guerra se trabaja sin levantar mano, para movilizar cincuenta mil hombres. De éstos, veinticinco mil irán á Puerto Rico y los restantes á las islas Canarias, ya para defenderlas en caso necesario, ya para estar dispuestos á trasportarlos á Cuba si fuere preciso.

En los centros oficiales niegase la verdad del rumor pero de un modo que se hace comprender ser cierto.

Cª DE LOS FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes para viajeros que regirá desde el día 10 de Abril de 1898.

De Palma hasta Manacor y Felanitx á las 7'40 mañana y 6'25 (misto entre Empalme, Manacor, Santa María y Felanitx) tarde.

De Palma hasta La Puebla á las 7'40 mañana y 6'25 (misto desde Empalme) tarde.

De Manacor hasta Palma á las 4 (misto) 6'30 mañana y 5'15 tarde.

De Manacor hasta Felanitx y La Puebla á las 6'30 mañana y 5'15 (misto entre ramales) tarde.

De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla á las 6'40 mañana 12'15 (misto hasta Santa María) y 5'25 (misto desde el Empalme) tarde.

Desde La Puebla hasta Palma, Manacor y La Puebla á las 6'55 mañana 1 y 5'25 (mistos hasta Empalme) tarde.

Palma 22 Marzo de 1898.—El D. G. Guillerme Moragues.

Teatro Circo Balear

ULTIMA FUNCION DE LA TEMPORADA para hoy domingo 3 de abril

El Pan del Pobre

ESTRENO de la pieza en un acto.

VIATJE DE BODA

Entrada general UN REAL.

Servicio telegráfico

Pesimismo

Madrid 2, 5 t.

El Sr. Polo Bernabé en un telegrama que ha dirigido al gobierno manifiesta que la situación ha empeorado, pues las cámaras han vencido la voluntad de Mr. MacKinley, este ha declinado en ellas toda responsabilidad.

Desde Washington

Madrid 2, 5 t.

Cablegrafían de Washington que en todo el territorio yankee se hacen muchos preparativos de guerra.

En todos los círculos la comidilla es la inminente guerra, que coincidirá con la intervención de la fuerza armada en la isla de Cuba.

Toda la prensa yankee insulta groseramente á España y dá por seguro que el próximo lunes las cámaras americanas declararán la guerra á España.

Varias noticias

Madrid 2, 10 n.

El marqués de Cerralbo ha visitado esta tarde al Sr. Sagasta.

Su visita ha sido tan solo para enterarse del indulto del Viernes Santo.

—El Ayuntamiento de Zaragoza ha telegrafiado al gobierno, ofreciéndose en todo á fin de salvar el honor nacional.

Siguen los pesimismo referente al conflicto yankee. Según las últimas impresiones que he podido recoger, el gobierno pierde las esperanzas de poder solucionar los conflictos con la paz.

Valencianos

Madrid 2, 11 n.

Desde Valencia telegrafían diciendo que mañana saldrá para Canarias el batallón de cazadores de Mallorca.

Varios casinos organizarán batallones que defenderán á la ciudad.

Los campesinos organizarán otro batallón que constará de mil hombres.

Mr Wodford

Madrid 2, 11'15 m.

Ha salido para Toledo Mr. Wodford acompañado de su familia; dícese que desde esa población se dirigirá á Andalucía.

De Marina

Madrid 2, 11'15 n.

Ha llegado á Cádiz sin novedad á bordo del caza-torpederos «Proserpina».

El crucero «Princesa de Asturias» ha salido del dique habiendo empezado á montarle las máquinas, creyendo que el lunes llegará al arsenal.

Entre los marinos reina gran entusiasmo.

Manifestación

Madrid 2, 11'15 n.

Con motivo de la corrida de toros que hoy debe verificarse en Burdeos, organizóse ayer mañana una imponente manifestación de simpatía á España la cual recorrió las principales calles de la marina de Cádiz.

El pueblo dió muchos vivas á España y á Francia.

PERFUMERIA DE FRANCISCO MERIDIANO

Sucesor de CASASNOVAS

Gran surtido en juguetes
y canastos de mimbre

CADENA, 6

LA FAROLA VERDE

30 - BROSSA - 30

Ha merecido siempre la simpatía del público, por la economía y buen resultado de todos los géneros que expende.

Y para el

DI A DE RAMOS

Hay un imponderable surtido de juguetes á precios de

LA FAROLA VERDE

30 - BROSSA - 30

Que recomienda á los papás y mamás no compren juguete alguno sin visitar antes su Establecimiento.